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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和３年度第７回栃木東部地域会議 

開催日時 令和３年１１月２５日（木）１９時 開会  ２０時１０分 閉会 

開催場所 国府公民館 大交流室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 
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１ 開会 

──開会── 

 

２ 会長あいさつ 

 

 

３ 議事 

 栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により、柏崎会長による議事進行。 

<本日の出席委員数の報告> 

本日の出席委員１５名（委員総数１６名） 

過半数以上の委員の出席であるため本日の会議は成立 

 

(1) 「栃木市総合計画」に掲載のある地域計画（地域重点事項）について 

（意見聴取） 

<説明> 

・前回会議で提出を依頼した意見について、資料１のとおりまとめた。委員の

了解が得られれば、１２月末までに市長あてに意見書を提出したい。 

・思川河川敷のサイクリングロード整備も意見書に入れて頂きたい。国分寺

などでも整備されている。 

・２度の水害に被災するなど、災害に弱い地域の現状分析を次期総合計画に

は入れてもらいたい。現計画にはほとんど記載がない。 

・追加したい点がある。子どもの体力の低下が進んでいる。先日、大宮北小

の登り棒を撤去したが、残りの遊具は鉄棒とブランコ程度しか無くなって

しまい、子ども達のさらなる体力低下が危惧される。遊具を整備するな
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ど、体力を向上する対策をしてほしい。 

・その点は自治会連合会などで要望書を出すなど対応してほしい。 

・田んぼダムとはどういったものか。国府地区にも関わってくると思われる

が、地権者は同意しているのか。私も農地を所有しているが補償などの話は

全く聞いていない。この辺と吹上が指定していると聞いており、国府地区も

一部入っていると思うのだが。 

・先日出席した農林整備課の会議で、田んぼダムの事業は栃木市土地改良区の

大塚委員会や都賀町土地改良区、小倉堰土地改良区など、土地改良区ごとに

事業実施すると聞いた。 

・すぐには事業実施しないとは思うが、実施にあたっては地権者の同意を得

るなど順序を踏んでもらいたい。説明がないように思う。 

・下野国庁跡について、下野市や壬生町、上三川町など近隣市町と連携して

整備・観光客の誘致等するよう記載してほしい。 

・意見のあった事項について意見書を修正し、次回の会議で再度検討したい。 

 

(2) 地域予算提案事業について 

<説明> 

・資料２を用い、地域予算提案事業の進捗状況について説明。 

・説明のあった野州平川駅の管理について、地元自治会で年４回草むしりなど

管理している。それでも敷地外に自転車が溢れ出したりするなど、放置自転

車が発生している状況だ。 

・担当の交通防犯課としても、地元自治会の協力により管理している事は把握

しているが、放置自転車の対応には苦慮していると聞いている。 

・公民館はコミュニティ活動の中心であり、年２万人以上の多くの人々が利用

する施設だ。地域予算提案制度は次期第５期で１０年を迎えるため、制度の

見直しを行う事も考えられる。それを考慮すると、令和７年度までに公民館

のトイレ改修が実施できないかと思う。それを逃すと今後の改修は非常に難

しくなる。 

・市で実施すべき事を地域会議でやって良いものか。公民館の改修は、地域予

算で実施する事業では無いと思う。確認してからの方が良いと思う。 

・事業実施が良いか悪いかという質問への回答は、良いである。地域予算提案

制度は、市が予算を確保できない、又は必要性を把握していない等の理由に

より実施できていない事業を、地域会議から市に提案を行い、市が事業実施

して地域の課題を解決していこうという趣旨であるからです。市立公民館の

改修は市が実施すべき事業です。 

・公民館トイレ改修事業については、洋式トイレは数が少ないかもしれないが

既にあるのだから、優先順位を考えると、後回しで良いのではないかと思う。 

・大宮公民館長の意見を聞きたい。 

・資料にもあるが、女子トイレは３基ある中で１基しか洋式がない。使用頻度

としては、皆さん洋式を使っていると思われる。和式は、洋式が使われてい

る際に仕方なく使っていると思われる。現状としては、多くの苦情が寄せら
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れている状況にはないが、潜在的なニーズはあると思われる。 

・これまでの会議で、全部を洋式に改修するのではなくて、一部和式を残す話

があったが、そうすると予算も削減できるのでは。 

・和式を残すとなると不効率なので、実施するなら全て改修した方が良いよう

に思う。 

・出来れば全台改修したい。両公民館のトイレ改修で７６０万円かかるとされ

たが、地域予算で不足する分は、市の予算から公民館改修費などで確保する

事はできないのか。 

・不可能ではないが、非常に困難であると思う。壊れる前から、施設の維持補

修費が予算付けしてもらえない状況にある。 

・引き続き検討したいと思う。 

 

 

５ その他 

情報提供 

・市県民税申告相談会の一部集約及び予約システム導入について（税務課） 

 

・第８回栃木東部地域会議について 

令和３年１２月２３日（木）国府公民館にて開催予定 

 

６ 閉会 

──閉会── 

（会議終了時刻 午後８時１０分） 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 柏崎 桂二    副会長 出井 康夫 

委 員 赤間 シズ子   委 員 大木 泰正 

委 員 大橋 哲夫    委 員 大武 真一 

委 員 柏﨑 章吉    委 員 古山 美代子 

委 員 島田 研     委 員 内藤 實      

委 員 中村 康子    委 員 穂坂 孝司 

委 員 増山 由美    委 員 松﨑 文子 

委 員 森川 剛 

        

<欠席者（委員）>  

委 員 長 昌光 

 

<事務局> 

中嶋 美佐 （栃木東部地域まちづくりセンター所長兼国府公民館長） 

潮田 美紀 （大宮公民館館長） 

田中 賢太 （国府公民館主査） 

 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開 会 

２ 会長あいさつ 

３ 議 事 

(1) 「栃木市総合計画」に掲載のある地域計画（地域重点事項）について（意見聴取） 

 

(2) 地域予算提案事業について 

 

４ その他 

情報提供 

・市県民税申告相談会の一部集約及び予約システム導入について（税務課） 

 

・次回の開催予定について 

 

５ 閉 会 

 

<配付資料一覧> 

・ 意見書の提出について 資料１ 

・ 地域課題の提案について 資料２ 

・ 大宮運公民館・国府公民館トイレの改修について 資料２-１ 

・ 野州大塚駅の自転車置場について 資料２-２ 

・ 市県民税申告相談会の一部集約及び予約システム導入に

ついて（情報提供） 

資料３ 

   

 


